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Двухчасовая поездка с осмотром возве-
денных и строящихся городских объектов 
проходила по улицам Октябрьской и Авиато-
ров, Рыбников и Первомайской, микрорайо-
нам Сахалин и Совхоз, Старый аэропорт, Хо-
рейверской экспедиции побывали в Ледовом 
Дворце «Труд». Экскурсанты узнали, что на Са-
халине будет построен колодец, что район Хо-
рейверской экспедиции в самое ближайшее 
время качественно преобразится — здесь 
будут построены тротуары и новое освеще-
ние, а дорога к аэропорту оденется в новое 
качественное асфальтовое покрытие. В этом 
большая заслуга депутата городского Совета 
Веры Дроздовой, которая своей неутомимой 
энергией и настойчивостью «пробивала» уже 
давно обещанную реконструкцию этой феде-
ральной дороги.

Экскурсоводы менялись в ходе намечен-
ного маршрута. Обзорный экскурс спортив-
ному комплексу «Труд» провел его директор 
Алексей Гербов. Он показывал пенсионерам 
ледовую арену, тренажерный и хореографи-
ческий залы, помещения для занятий шахма-
тами и настольным теннисом. Многие из по-
жилых людей ни разу не были в этом дворце 
спорта, поэтому пройтись по его залам было 
для них интересно.

Люди высокого возраста — самая благо-
дарная аудитория. Они не только вниматель-
но слушали всех «экскурсоводов», но и зада-
вали вопросы.

— Можно ли нам заниматься в «Труде»? — 
Спрашивали пенсионеры у директора Алексея 
Гербова. Он ответил, что согласно действую-
щего договора, инвалидам и людям старшего 
возраста можно приходить в «Труд» и зани-
маться бесплатно в дневное время. Директор 
также подчеркнул, что «Труд» был возведен 
в рамках проекта «Единой Росси» — «Стро-

ительство физкультурно-оздоровительных 
комплексов». Все лето во дворце проводятся 
массовые катания детей, и что лучшее время 
для занятий физкультурой и сортом отдается 
именно детям и юношеству.

В районе лесозавода экскурсанты осмо-
трели место для строительства заправочной 
станции, детского сада на 220 мест, рыбопе-
рерабатывающего завода.

Экскурсионный маршрут продолжался 
до улицы Авиаторов. Здесь, в районе старого 
аэропорта, людям старшего возраста показа-
ли строящуюся дорогу и возводимый жилой 

комплекс, где квартиры для горожан будут вы-
деляться по социальной очереди. Также рас-
сказали, что в скором времени вдоль улицы 
Авиаторов начнется строительство котедж-
ного поселка для многодетных семей. В но-
вом микрорайоне запланированы постройки 
общественно-торгового и делового центров, 
остановки общественного транспорта и сто-
янки для машин.

Завершающим объектом экскурсии стал 
микрорайон улицы Октябрьская, где прово-
дится благоустройство дворовых территорий.

— Надеемся, что в скором времени все дво-
ровые площадки в городе будут благоустрое-
ны по этому типу, — высказала предположе-
ние Ольга Старостина.

Все экскурсии заканчивались за чашкой 
чая и разговором «по душам», в ходе которо-
го все участники имели возможность задать 
вопросы и обсудить проблемы с окружными 
и городскими депутатами, поделиться свои-
ми пожеланиями.

— И экскурсия, и разговор за чашкой чая 
прошли интересно, — делится впечатления-
ми Роза Ивановна Семяшкина, ветеран клуба 
общения «Рябинушка» — Уверена, все пен-
сионеры города будут рады такому общению, 
такой познавательной экскурсии. Вот так — 
проехать на автобусе, посмотреть город, ко-
торый очень разросся, попить чайку и вме-
сте с городскими и окружными депутатами. 
Мы се очень довольны. В Нарьян-Маре я живу 
с 1953 года. В настоящее время город не срав-
нить с тем, что был. Нам понравился и ледо-
вый дворец, много новых строек, благоустра-
иваются дворы, строятся детские площадки, 
это очень хорошо.

Депутатские каникулы – 
не время для отдыха

Продолжение. Начало на 1-й стр.
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решаем проблемы вместе
29 августа, по инициативе депутатской группы «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» в городском Совете состоялась встреча с членами фракции 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» в Собрании депутатов НАО.

Городские депутаты озабочены положением дел в ОАО «Нарьян-
марстрой», на встрече обсуждались возможные пути вывода из кри-
зиса этого предприятия. В первую очередь, по мнению народных из-
бранников, нужно добиться конкурентоспособности предприятия. 
Возможно, для этого необходимо пересмотреть технологию строи-
тельства. Городские депутаты предложили изучить опыт других ре-
гионов и взять на вооружение оптимальный для условий заполярья.

Вторым вопросом депутаты обсудили ситуацию с 10 классом, сло-
жившуюся во 2-ой городской школе. На сегодняшний день 10 класс 
недоукомплектован учениками — их всего 15 человек. Управление 
образования города предложило перераспределить ребят по дру-
гим школам и отказаться от 10 класса. И родители, и школьники 
против такого решения. Депутаты единогласно согласились под-
держать учеников в их стремлении завершить обучение в старших 
классах в стенах родной школы.

Источник: www.sdnao.ru

строить школу искусств 
в нарьян-маре наДо в центре

«Построить новое здание школы искусств в центре Нарьян-Ма-
ра, а именно на пересечение улиц Смидовича и Победы (на месте 
снесённой коррекционной школы)» — с просьбой поддержать эту 
инициативу депутаты единороссы горсовета обратились во фрак-
цию «ЕДИНАЯ РОССИЯ» в окружном Собрании. Предложение коллег 
окружные депутаты не просто поддержали, а и расширили своим.

Депутат Александр Лутовинова предложил рассмотреть возмож-
ность строительства совместного здания для учреждений «Дет-
ская школа искусств г.Нарьян-Мара» и «Дом детского творчества 
г.Нарьян-Мара»

— Мы благодарны, что наши коллеги единороссы согласились 
с тем, что современное здание школы искусств должно находить-
ся в центре нашего города. — Говорит председатель городского 
Совета Ольга Старостина. — Поддержка большинства в окружном 
Собрании много стоит. Официальный ответ фракции большинства, 
который мы получили, это гарантия, что когда возникнет вопрос 
с выделением средств на это строительство — проволочек не бу-
дет. И если возникнут какие либо проблемы, например, с выделени-
ем земли, окружные единороссы, также как и их коллеги из города, 
воспользуются всем своим авторитетом, чтобы любые сложности 
преодолеть. Согласие поддержать нашу инициативу, которое мы 
сегодня получили, это большой шаг к тому, чтобы наши дети в ско-
ром времени получили новое, комфортное здание, где они смогут 
заниматься творчеством.

взаимоДействие власти и бизнеса 
в моДернизации коммунального 
хозяйства

— В условиях ограниченности ресурсов муниципальных обра-
зований только привлечение инвестиций частных компаний служит 
гарантией экономического роста городов и модернизации инфра-
структуры, — считает председатель Совета городского округа «Город 
Нарьян-Мар» Ольга Старостина. На днях она приняла участие в меж-
дународной конференции на тему «О взаимодействии власти и биз-
неса в модернизации и развитии коммунальной инфраструктуры се-
верных территорий», прошедшей в Якутии.

— Тема модернизации и развития коммунального хозяйства, по-
жалуй, основная в повестке дня любого города, — говорит предсе-
датель горсовета Ольга Старостина, — неудивительно, что именно 
этот вопрос был поднят на таком представительном, международном 
уровне. Все мы хотим, чтобы наши дома были комфортны и энергоэф-
фективны, чтобы мусор был не просто собран, но и, опять же, эффек-
тивно и, что особенно важно, экологично переработан, чтобы водо-
отведение не загрязняло наши водоёмы. К сожалению возможностей 
финансовых у муниципалитетов не так много как хотелось бы, поэто-
му и важно привлечение частных инвестиций в эту область. Посколь-
ку на форум собрались люди работающие в муниципальном управле-
нии, разговор был очень предметный, касающийся как нормативной 
составляющей процесса, так и конкретных управленческих и инже-
нерных решений. Например, на пленарном заседании и на круглых 
столах мы подробно обсудили плюсы и минусы энергосервисных кон-
трактов. Это когда инвестор сначала вкладывает деньги в энергоэф-
фективные технологии и только в последующем получает прибыль 
от экономии энергересурсов.

С докладами на конференции выступили мэры и руководители го-
родов-членов Международной ассамблеи столиц и крупных городов, 
в том числе представители Японии и Ирака, представители крупных 
коммунальных предприятий Республики Саха (Якутия), предприятий 
малого и среднего бизнеса и научных учреждений. Ольга Старости-
на озвучила доклад о муниципально-частном партнёрстве в реше-
нии экологических проблем (утилизация твёрдых бытовых отходов). 
С предложением об инвестировании и последующей эксплуатации 
к городским властям обратилась одна из управляющих компаний На-
рьян-Мара. Сегодня это предложение обсуждается.
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Совет городского округа «Город Нарьян-Мар».
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соЮз гороДов заполярья 
и крайнего севера

Глава Нарьян-Мара Татьяна Федорова 
и председатель Совета городского округа 
Ольга Старостина приняли участие в ра-
боте 33-го съезда Союза городов Запо-
лярья и Крайнего Севера, который про-
ходил в июле в Норильске.

Одним из центральных вопросов съез-
да стало обсуждение проекта Федераль-
ного закона «Об Арктической зоне РФ». 
«Союз городов активно участвует в разра-
ботке этого закона, нами внесен целый ряд 
предложений по улучшению жизни населе-
ния в Арктике, по правам людей, живущих 
в северных городах, — сообщил президент 
ассоциации Игорь Шпектор.

В рамках съезда обсуждались темы раз-
граничения полномочий между уровнями 
власти и обеспечения расходных обяза-
тельств органов местного самоуправления, 
вопросы защиты здоровья северян и подго-
товки XV Спартакиады народов Севера Рос-
сии «Заполярные игры» в Воркуте.

Напомним, Союз городов Заполярья 
и Крайнего Севера (ассоциация экономиче-
ского взаимодействия) учрежден в 1992 году 
с целью стабилизации экономики Севера, 
социального положения северян, сохране-
ния уникальной природы, коренных наро-
дов, их культуры и традиционных ремесел. 
Эти проблемы организация решает, исполь-
зуя законодательную инициативу депутатов 
от северных регионов.

В Секретариате МАГ состоялась ра-
бочая встреча руководства Секре-
тариата Международной Ассамблеи 
столиц и крупных городов с пред-
седателем Совета городского окру-
га «Город Нарьян-Мар» Ольгой Ста-
ростиной

21 августа 2013 года в Москве, в Секрета-
риате МАГ состоялась рабочая встреча ру-
ководства Секретариата Международной 
Ассамблеи столиц и крупных городов с пред-
седателем Совета городского округа «Город 
Нарьян-Мар» О. В. Старостиной.

В ходе встречи обсуждались вопросы вза-
имодействия столицы Ненецкого автономного 
округа с Ассамблеей, участие города Нарьян-
Мара в продвижении программ и проектов 
МАГ «Городское хозяйство», «Город и горо-
жане». Исполнительный вице-президент — 
генеральный директор МАГ В. И. Селиванов 
пригласил город Нарьян-Мар к участию в VI 
Международном смотре-конкурсе городских 
практик «Город, где хочется жить» и смотре-
конкурсе «Город в зеркале СМИ», которые 
пройдут в рамках V Международного Фору-
ма МАГ «Мегаполис: ХХI век».

Председатель Совета городского округа 
«Город Нарьян-Мар» О. В. Старостина под-

твердила позицию руководства столицы 
НАО на развитие деловых партнерских от-
ношений с МАГ.

В заключение встречи Ольге Валентинов-
не Старостиной была вручена медаль Рос-
сийской муниципальной Академии «За вклад 
в развитие местного самоуправления». Ольга 
Старостина поблагодарила руководство МАГ 
за высокую оценку ее деятельности и отме-
тила, что: «Взаимодействие в рамках Меж-
дународной Ассамблеи столиц и крупных го-
родов — это в первую очередь, знакомство 
с работой муниципальных образований раз-
личных регионов, обмен опытом, обсужде-
ние насущных проблем городского хозяй-
ства и поиск оптимальных решений. Все это 
очень помогает в работе, способствует вне-
дрению новых форм и развитию местного 
самоуправления».

Для справки: МАГ — Международная Ас-
самблея столиц и крупных городов создана 
3 сентября 1998 года органами исполнитель-
ной власти 7 столиц и 19 крупных городов 
9 стран СНГ.

В настоящее время в состав МАГ входит 85 
городов из 9 стран СНГ. Основными направле-
ния деятельности МАГ являются: cодействие 
торгово-экономическому, научно-техническо-
му и культурному развитию и сотрудниче-
ству городов — регионов — стран; органи-
зация обмена информацией и опытом работы 

во всех областях сотрудничества; организа-
ция и проведение конференций, семинаров, 
симпозиумов, «круглых столов», выставок, 
различного рода деловых встреч; развитие 
и укрепление связей с общественными орга-
низациями, бизнес-сообществом, СМИ по во-
просам, представляющим интерес для го-
родов-членов МАГ; участие в работе других 
межгородских, межрегиональных и междуна-
родных объединениях; сотрудничество в об-
ласти городского хозяйства и управления, 
архитектуры и градостроительства, охраны 
окружающей среды, социальной сферы, ту-
ризма, спорта, науки и передовых технологий, 
подготовки и переподготовки кадров муници-
пальных служащих; совместное осуществле-
ние утвержденных сессиями МАГ программ 
и проектов; содействие мерам, предпринима-
емым властью и городскими администраци-
ями по обеспечению безопасности городов 
и их жителей; мониторинг в области город-
ского нормотворчества, совершенствование 
и выравнивание законодательств государств, 
в части устранения расхождений и препят-
ствий на пути совместного решения проблем 
крупных городов.

Приоритетом является реализация про-
ектов и программ, направленных на устой-
чивое развитие городов.

Источник: Пресс-центр МАГ, www.e-gorod.ru

Встреча 
с вьетнамскими коллегами

Председатель городского Совета, предсе-
датель регионального отделения Союза жен-
щин России Ольга Старостина, депутаты го-
родского Совета Галина Медведева, Елена 
Сопочкина, Уполномоченный по правам чело-
века в НАО Татьяна Бадьян, член Президиума 
РО ОО «Союз женщин России» НАО Людмила 
Таскаева встретились с коллегами из Вьетна-
ма. Лейтмотивом встречи стала тема участия 
женщин в общественной и политической жиз-
ни, деятельность женских организаций в дру-
жественных регионах. В работе организаций 
оказалось много общего, начиная от струк-
туры и заканчивая содержанием деятельно-
сти. Женщин в наших странах волнуют одни 
и те же проблемы. Это, в первую очередь по-
мощь женщинам, находящимся в сложной жиз-
ненной ситуации, воспитание детей, решение 
социальных проблем, а также вовлечение жен-
щин в общественную жизнь регионов. Сегодня 
во Вьетнаме роль женщины ещё только начи-
нает укрепляться. Например, не так распро-

странены женщины-руководители и депутаты. 
Их доля составляет только 20 %. Вьетнамские 
коллеги интересовались тем, как взаимодей-
ствует Союз женщин с государственными и го-
родскими органами власти.

В свою очередь женщины нашего регио-
нального отделения готовы делиться опытом.

— Для нас было очень полезно узнать, 
что наши гости почерпнули в нашем регионе, 
что увидели, что им понравилось. Их мнение 
очень важно для нас. Мы открыты для обмена 
опытом, ведь, как правило, проблемы, которые 
решают женщины во всем мире, очень схожи. 
Это благополучие семьи, здоровье и воспитание 
детей, профессиональная востребованность — 
отметила в заключение встречи Ольга Старо-
стина, председатель Совета городского округа 
«Город Нарьян-Мар», председатель региональ-
ного отделения «Союз женщин Ненецкого АО».

В рамках визита официальной де-
легации провинции Бариа — Вунг-
тау Социалистической Республики 
Вьетнам в НАО состоялась встреча 
женщин, членов делегации с чле-
нами Регионального отделения Со-
юза женщин России.


